

Reducen las cuotas de residuos a 15.000 usuarios por cierre en la crisis

La Mancomunidad estimó en mayo que dejaría de ingresar 2,6 millones respecto a lo previsto en octubre

Todos los grupos, excepto NA+, optan por avanzar en la extensión de la apertura de contenedores con tarjeta

C.A.M. Pamplona

Reducción y aplazamiento en el pago de las prestaciones de los servicios de gestión de los residuos urbanos y aplazamiento en el pago de los servicios de gestión del ciclo integral del agua. La asamblea de la mancomunidad de la Comarca de Pamplona aprobó ayer dos de las medidas que sus órganos de trabajo habían acordado para combatir las consecuencias de la

situación creada por el covid-19. En el caso de los residuos se hará llegar la propuesta a 15.000 usuarios, representantes de 28 grupos de actividad, que durante algunas fases del estado de alarma se han visto afectados por las restricciones y han cesado su actividad. Se les reducirá la cuota correspondiente a la gestión de residuos, al no haberse llevado a cabo el servicio. En mayo se estimó que supondrá una rebaja de 2,6 millones de los ingresos que por este fin se calcularon en octubre. Ante la disminución de la capacidad económica de los titulares de la actividad, se ofrece además la posibilidad de aplazar el pago de las tasas, tal y como recogió la ley foral de medidas urgentes para responder al impacto generado por la crisis sanitaria del coronavirus. Los plazos para abonar las deudas aplazadas finalizan el 31 de diciembre.

La asamblea aprobó por unanimidad de los grupos que la componen (Navarra Suma, EH Bildu, Independientes, PSN y Geroa Bai) el

aplazamiento relativo al ciclo integral del agua. En el caso de los residuos se abstuvo Navarra Suma, aunque su portavoz ayer, el concejal de Pamplona María Caballero, alegó que se debía a que no estaban de acuerdo con las tasas que se fijaron para 2020, por la subida que se aplicó y que aprobó la asamblea el año pasado.

Para calcular la reducción en las tasas por la gestión de residuos se ha tenido en cuenta 28 tipos de actividad. Y todas ellas se han incluido, aunque se abre la puerta a que otras no incluidas, que demuestren la reducción o cese de actividad, vean interrumpido el devengo por las prestaciones o, en el caso de haberla abonado ya, tengan deducciones en otros pagos anuales.

La lista la abren los locales comerciales, excepto los de alimentación e incluidas las entidades financieras. También afecta a casinos, salas de fiesta, restaurantes, cafetería-bar, residencias, hoteles, locales industriales, vestuarios y

comedor o laboratorios, viviendas con actividad económica, oficinas, pensiones, locales de reunión, centros escolares, culturales o de espectáculos deportivos culturales o taurinos.

Contenedores con tarjeta

Por otra parte, la asamblea dio un paso para instalar el sistema de tarjetas en los contenedores de residuos orgánicos, como una de las fórmulas para avanzar en el aumento del reciclaje y reducción de residuos. Todos los grupos rechazaron una alegación de Navarra Suma a esta propuesta. Cuestionaba el coste del cambio de contenedores y la campaña de información que llevará aparejada (8 y 3 millones, respectivamente), los resultados de la prueba piloto o el cumplimiento de la protección de datos. Ayer la formación intentó, sin éxito, que el sistema se aplique de manera progresiva y que no suponga un incremento de tasas mayor a dos puntos sobre el IPC de Navarra.

Debate entre Aranguren y Elorz por las instalaciones

• NA+ no logra aprobar la moción para revisar el convenio con Aranguren y que Comptos analice la elección de la planta en Elorz

C.A.M. Mutilva

El debate que planeaba desde que la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona optó por ubicar el centro de tratamiento de residuos en terrenos de la cuarta fase de la Ciudad del Transporte entre Torres, Elorz e Imárcoain, en el Valle de Elorz, se dio ayer en público. Los representantes de Aranguren y Elorz defendieron que ninguno de los dos municipios debía albergar instalaciones referente a residuos. Fue en el marco de una moción con la que Navarra Suma evidenciaba, de nuevo, la oposición al proyecto para tratar la fracción resto, la materia orgánica y los plásticos y envases. Aunque ayer pusieron el acento en que su oposición se debía a la ubicación elegida, en una zona que denuncian como saturada.

La moción pedía que los municipios puedan tener voz al plantear proyectos supramunicipales, como lo va a ser el de la planta, apunto de concluir y de encargar su redacción y construcción. Reclamaba además que se revise el convenio que fija el cierre del vertedero de Aranguren para 2023 y que la Cámara de Comptos fiscalice el proceso llevado a cabo para elegir los terrenos de la cuarta fase de la Ciudad del Transporte para construir el complejo.

La moción la rechazó el resto de grupos (EH Bildu, Independientes, PSN y Geroa Bai). Por Navarra Suma la defendió su representante, Javier Erro, al que después los demás agradecieron el tono que empleó para reiterar su oposición a la ubicación, pero no al sistema de planta empleado. El alcalde de Aranguren, Manuel Romero, defendió la vigencia del convenio (que mancomunidad aboga por mantener) para el cierre del vertedero de Góngora e hizo historia sobre su origen y los incumplimientos de aquella instalación.



En primer término, la mesa presidencial. Al fondo, los asambleístas que acudieron a Mutilva y, a la derecha, los técnicos de la Mancomunidad. BUKENS

37 de los 54 representantes políticos en la Mancomunidad se reunieron ayer en Mutilva y 15 por vía telemática en la primera reunión semipresencial en la crisis

Asamblea en el polideportivo: dos metros, escenario y zoom

C.A.M. Mutilva.

FUE una asamblea "teleanalógica", según la definió el presidente de la Mancomunidad de la Comarca, el alcalde del Valle de Olo, David Campión, cuando ayer la cerraba casi tres horas después del inicio. Despedía con

ese juego de palabras a los asambleístas que todavía quedaban sobre la pista del polideportivo de Aranguren, en Mutilva, o dispersos en sus despachos o domicilios y que siguieron la reunión a través de la aplicación "Zoom". Acudieron 52 de los 54: 37 de forma presencial y 15 por vía telemática. A petición propia.

El primer encuentro de los representantes políticos de la Mancomunidad en plena crisis sanitaria se celebró con un protocolo que incluyó el uso de mascarillas, limpieza de manos al entrar en el recinto y hasta un escenario donde se ubicó la presidencia de la mesa.

Casi todos permanecieron con mascarilla durante la sesión, pese

a que una vez sentados sobre las sillas dispuestas en la pista polideportiva podían retirarla. Cada vez que alguno de los portavoces se dirigía al atril para intervenir, dos mujeres del servicio de limpieza del Ayuntamiento desinfectaban la zona de apoyo y el micrófono.

El polideportivo de Aranguren, que se estrenó cuando el Portland San Antonio destacaba en las competiciones de balonmano, fue el escenario elegido para la reunión atendiendo a que permitía guardar las distancias de seguridad y contaba con conexión a internet para seguir la sesión por vía telemática. La mesa presidencial se colocó sobre un escenario, al estilo de los de los conciertos y verbenas festivas. Lo que dio lugar a varias

bromas. Y a los lados personal técnico de Mancomunidad y del Ayuntamiento de Aranguren vigilaban porque la sesión transcurriera sin problemas. Y así fue, más allá de algún problema con los micrófonos. Incluso cuando el portavoz de Geroa Bai, Patxi Leuzá, intervino de forma telemática. En Navarra Suma cambiaron de portavoces, con el titular, Juan José Echeverría, fuera de la pista pero, como el resto, dentro del "Estado Español", como se encargó de verificar, de palabra, el presidente.

Y no faltaron las gracias por el trabajo y la acogida al Ayuntamiento de Aranguren que su alcalde extendió al personal técnico que trabajó con el de Mancomunidad.